

# HERALDO de TARRAGONA

Diario político, órgano del Partido liberal conservador de la provincia

AÑO VI

REDACCION  
REDING, NUM. 3, 1.  
ADMINISTRACION  
FORTUNY, 4, IMPRENTA

Tarragona: Miércoles 25 de Noviembre 1908

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En la capital CINCO pesetas trimestre, á domicilio.—  
en el resto de España, CINCO pesetas trimestre.—Número  
suuelto 10 céntimos.—Anuncios, comunicados y esquelas  
mor uorias á precios convencionales.—La correspondencia  
al director.—No se devuelven los originales.

N.º 1.735

## CRÓNICA POLÍTICA

Madrid 23.

Por iniciativa del Sr. Maura, convocó esta tarde el Sr. Dato, en su despacho oficial, á los jefes de las minorías que habian presentado enmiendas al proyecto de Administración local en lo que se refiere á la elección de diputados provinciales.

Por esto no tomaron parte en esta reunión los jefes de las minorías integristas y carlistas.

Concurrieron á la reunión los señores Moret, Canalejas, Azcárate, Cambó, Maura y Dato.

El Sr. Dato fué el primero en abanararla y al salir de su despacho manifestó que tenía la seguridad de que los reunidos hallarian una fórmula de concordia.

Después salió el Sr. Canalejas é inmediatamente después el Sr. Maura.

El jefe del gobierno dijo á los periodistas que en la reunión se habían expuesto ideas distintas, pero que, en realidad, no había grandes discrepancias.

Yo no veo, añadió, en el fondo de la cuestión el divorcio que se suponía.

Crean ustedes que era muy pequeña la distancia que nos separaba.

La fórmula se tratará; una vez redactada y cuando la conozcan mis compañeros de gabinete, se someterá á los jefes de las minorías con quienes hemos tratado del asunto.

Hasta que se redacte la expresada fórmula será reanudada la discusión del proyecto de ley de Administración local en el Congreso.

Los Sres. Azcárate y Moret estuvieron poco explícitos, pero vinieron á indicar que habian conseguido hacer aceptar al Sr. Maura la elección directa por sufragio universal, y que sólo había discrepancia respecto á la forma ó procedimiento electoral.

Según nuestras noticias lo ocurrido en la reunión fué lo siguiente:

El Sr. Maura hizo presente que por las manifestaciones hechas por distintos oradores se había convencido de que las minorías se hallaban opuestas en un todo al sufragio indirecto.

Añadió que consideraba un error sostener que esta forma de elección sea un ataque al sufragio; pero me rindo ante la exigencia de la realidad.

No quiero aparecer como que estoy provocando una ruptura, que no la deseo ni la busco.

Conozco que las minorías todas están compactas y por esto cedo, sin que crea que el procedimiento que yo patrocinaba ataque el sufragio.

Me allano, pues, al voto directo del sufragio individual, con la condición del colegio único de toda la provincia.

Para mí es esencial que el diputado provincial no sea representante de un distrito, sino representante de la totalidad de los distritos de la provincia entera.

Este es mi actitud, dijo el señor Maura; ahora ustedes expongan los pareceres: yo recogeré sus opiniones con objeto de hallar una fórmula de concordia entre todos.

En efecto, dieron sus opiniones todos, y en lo general coincidieron en que el sufragio directo era especial; pero que el colegio único, por sus condiciones, no ofrecía garantía á algunos elementos de oposición, que recababan su legítimo derecho á ser representados en el organismo provincial.

Los señores Azcárate y Cambó admitieron desde luego el colegio único.

El Sr. Maura, en respuesta á las garantías para que se respetara el indiscutible derecho de las minorías.

Habló también de que los interesados en la intervención pudieran quedar excluidos.

El Sr. Cambó propuso como procedimiento admisible el voto proporcional y acumulado; es decir que todo elector tuviera un número de votos que pudiera aplicar á una sola persona ó á dos personas, á los candidatos que considerara convenientes hacer representantes de sus aspiraciones.

El voto proporcional y acumulado, según pide M. Jaurés en Francia, podría dar á las minorías su mayor número total en menor número de votos.

Al llegar á este punto el Sr. Maura pretextó que era preciso por su parte reunir el Consejo, y así, ofreció reunir primero á sus amigos y luego á los jefes de las oposiciones.

El señor Maura salió del Congreso con ánimo de estudiar el asunto y llegar á un acuerdo de hoy á mañana, pues se ha de redactar la propuesta que haya de hacerse para exponerla á la Cámara en la sesión del miércoles, en el Congreso.

Mañana, en el Congreso, continuará la discusión del proyecto de Administración local, prosiguiendo el debate sobre el presupuesto de Gracia y Justicia.

Se ha acordado definitivamente que los tres nuevos turnos concedidos en el Senado para el debate del proyecto de Administración local, los consu-

man los Sres. Alonso Castrillo, de Buen y Santa Maria de Paredes.

Los Sres. Montero Rios y Sol y Ortega intervendrán para alusiones.

Supónese que el debate se aplazará por largo tiempo.

El presidente del Consejo llegó esta mañana de Santa Cruz de Mudela.

Se dirigió en seguida á Palacio, donde cumplimentó á las Reinas Victoria y Cristina, á quienes dió cuenta de que el Rey continuaba sin novedad.

Ha manifestado el Sr. Maura que no había llevado á Santa Cruz de Mudela ningún decreto para someterle á la firma del monarca.

Las minorías liberal y democrática del Senado, se reunieron ayer para tratar de las tareas parlamentarias, acordaron convocar á los ex-ministros de cada departamento para ponerse de acuerdo acerca la discusión.

Hoy se reunirán ambas minorías con los ex-ministros de Hacienda, señores Salvador, Navarro Reverter, Rodríguez y Eguilior.

Ha llegado á Madrid el Sr. Sol y Ortega, asistiendo á la sesión del Senado.

Interrogado por los periodistas acerca de la formación del bloque de las izquierdas, manifestó que no era necesario, pues bastaba que liberales, demócratas y republicanos cumplieren con su deber.

Acerca de la elección del Sr. Lierroux confía en que dentro de poco tiempo podrá sentarse en los escaños del Congreso.

—¿Pero elegido por Barcelona?—le preguntó uno de sus oyentes.

—No diré yo tanto—contestó sonriendo.

El jueves próximo se reunirá la comisión de actas del Congreso para dictaminar sobre las presentadas por cinco diputados reelegidos últimamente.

Entre ellos figura el presidente de la comisión Sr. García Alix.

El Sr. Maura consultó aisladamente con los ministros la fórmula acordada con los jefes de las minorías acerca la elección de diputados provinciales.

Los ministros le dieron un voto de confianza.

## LO DE LOS CONSUMOS

Bajo la presidencia del Sr. Güell quien tenía á ambos lados á los señores Fontana, Pallarés, Nel-lo y otros señores designados al efecto, celebróse anoche en el salón de sesiones de la Diputación provincial la anunciada reunión para tratar y resolver la importantísima cuestión de consumos, á cuyo acto asistió numeroso público ávido de conocer la solución que por algunos días de la localidad tenía anunciada la Cámara de Comercio de esta ciudad.

A la hora señalada el señor presidente principió el acto y después de agradecer la asistencia de los concurrentes al llamamiento que se les hizo trató de justificar lo incompleto del proyecto que la Cámara de Comercio envió al Ayuntamiento, añadiendo que, como existían otros proyectos rogaba á los patrocinadores de ellos que los expusieran ante los concurrentes haciendo mención especial del formado por el Sr. Güell que lo tuvieran por conveniente.

Cedida la palabra al Sr. Albalall después de declarar éste que no hay más que tres medios legales para la recaudación de dicho impuesto, que son la directa por el Ayuntamiento, el arriendo á venta libre y el concierto gremial, manifestó que podrian crearse arbitrios sobre carnes, electricidad, gas y pan con cuyo ingreso, según su cálculo, podría cubrirse el mencionado cupo de consumos, cuyas manifestaciones no fueron muy del agrado de la concurrencia, apesar de que el Sr. Albalall afirmó que era el único proyecto que teniendo en cuenta las disposiciones legales podía llevarse á la práctica.

El Sr. Cavallé manifestó que esperaba con afán la celebración del acto para ver si podía despejar y poner en claro algunos puntos oscuros expuso que había estudiado el modo de que desaparecieran los fílatos, pero que no hallando solución razonable había confeccionado el proyecto que tenía presentado al Ayuntamiento, declarando que defendería todo otro proyecto que tienda á la supresión de los fílatos siempre que el mismo esté fundado en base sólida, abogando por el nombramiento de una ponencia.

El Sr. Lloret, aunque empieza suscribiendo las palabras del Sr. Albalall, discrepa en muchos puntos, extendiéndose en largas consideraciones y acaba por mostrarse partidario del impuesto sobre carnes, pesca salada y otros muchos.

El Sr. Redón dice que no hay necesidad de nombrar una ponencia para que presente la solución, sino que se dé la batalla en la Junta municipal; que se publiquen los nombres de los vocales asociados en la prensa, para que todo Tarr-

gona los conozca y se les visite para comunicarles que deben votar en pro de la desaparición de los felatos.

Dice que en las puertas deben establecerse vigilantes, que no es la Cámara de Comercio sino los concejales los que deben buscar garantías, que si en el proyecto que se adoptó existe defecto el Ayuntamiento busque el medio de cubrirlo, que la fábrica del gas debe al municipio 32.000 pesetas que no se cobran y que si el alcalde no quiera ó no sabe hacerlo que se vaya.

En vista de la actitud descompuesta del Sr. Redón el Sr. Alfabull pide nuevamente la palabra y dirigiéndose al Sr. Redón dice que ha desviado el asunto, que sus palabras encierran peligrosas orientaciones y que alejando odios y resquemores de cosas pasadas deben buscarse soluciones prácticas; es partidario también del nombramiento de una comisión ó ponencia que estudie el asunto pues hasta ahora no se ha presentado ningún proyecto práctico y que hay que tener en cuenta que los concejales no pueden opinar como los que no lo son. Ruega á la Cámara de Comercio que se despoje de toda sospecha de beneficio en favor propio y pide que en la comisión ó ponencia se dé numerosa representación á la clase obrera.

Después de breves rectificaciones de los Sres. Alfabull y Redón hace el resumen la Presidencia acordándose el nombramiento de la ponencia y dirigir una comunicación al Ayuntamiento ó á la Junta municipal á fin de que aplacen todo acuerdo hasta que se les presente la solución del asunto por la repetida ponencia.

El Sr. Solé propone un voto de confianza para la Cámara de Comercio y

El Presidente manifiesta que la Cámara de Comercio ha terminado su misión y declara que dicha Cámara no puede responder ni garantizar ante el Ayuntamiento la recaudación de consumos por ser una entidad oficial á la cual le está prohibido tomar parte en empresas ó negocios de ninguna clase.

Acto seguido el Sr. Presidente dió por terminada la reunión, siendo las once y media de la noche.

## UN NUEVO GRAN TEATRO

Leemos en un colega de Barcelona:

«Pronto va á ser un hecho, la construcción de un gran teatro en el centro de Barcelona, de cabida mayor que la del Liceo y de tales condiciones de belleza, higiene y seguridad para el caso de incendio, como la poseen pocas capitales europeas.

Con objeto de enseñar los planos del nuevo edificio y de dar acerca de los mismos amplias explicaciones, el Sindicato de banqueros que emprende una obra tan importante y la dirección artística del futuro teatro reunieron anoche en íntimo banquete á los representantes de la prensa local.

El banquete tuvo lugar en el restaurant de Novedades, ocupando las presidencias de la mesa M. Eugenio Carriere, banquero de París, quien tenía á sus lados á don Juan Elias y al arquitecto del Municipio, señor Plantada y Artigas, y M. Georges Seyman, director del nuevo teatro y secretario general de la Asociación de Periodistas de Francia, quien sentó á su lado á M. Marquet, arquitecto autor del proyecto, y á un director de periódico local.

La comida fué refinadamente servida y al descorcharse el champaña M. Seyman saludó á la prensa barcelonesa con elocuentes frases, que fueron muy aplaudidas, y el señor Iglesias le contestó con elocuencia en nombre de los periodistas barceloneses.

El arquitecto M. Marquet esbozó á grandes rasgos lo que ha de ser su futura obra, diciendo que pondrá de su parte cuanto pueda por dotar á Barcelona de una gran sala de espectáculos, digna de la importancia de esta capital.

He ahí algunos datos acerca de las condiciones materiales y artísticas del futuro teatro, que se llamará *Kursaal de Barcelona*.

«No se trata de un establecimiento de los calificados de cafés-conciertos, ni de un circo acrobático ó ecuestre, tratase de un gran palacio de espectáculos modernos, donde hallarán igual espacio los números de indiscutible valor artístico y musical, como las series y los bailes de gran espectáculo, supeditándolo todo al criterio del más honesto esparcimiento no reñido con la presentación más espléndida.

En una palabra, la Sociedad del *Kursaal de Barcelona* no se propone alterar la vida de la ciudad condal con una excentricidad rumbosa; se propone hacer arte escénico, y para ello comienza por dar al arte una casa digna de él.

El Kursaal de Barcelona se emplazará en el solar que actualmente ocupa el teatro del Tivoli y dispondrá de una superficie de 3.281 metros sobre la cual dentro de poco asentará sus cimientos el magnífico edificio diseñado por el arquitecto Mr. Marquet, laureado de la Escuela de Bellas Artes de París, en colaboración con D. J. Plantada de esta. El nuevo edificio es de puro estilo Luis XVI, á semejanza de aquellas modernas edificaciones que tal carácter de riqueza y de gusto exquisito prestan á Monte-Carlo.

Tendrá sesenta metros de fachada y quedará el edificio completamente separado de las construcciones fronterizas, lo cual además de darle la primicia sobre todos los de Barcelona, como obra eminentemente adaptada á las condiciones de seguridad, higiene y belleza, permitirá que luzcan en toda su impecable proporcionalidad las líneas arquitectónicas de una armonía irreprochable.

La sala de espectáculos constituirá una verdadera novedad, no solo aquí, sino en Europa entera.

Discretamente resuelto el corte vertical del edificio éste queda dividido en dos cuerpos separados sin la menor molestia para ninguno.

Las «localidades de distinción» tendrán su entrada por el vestíbulo central, con sala de lectura, vestuario, foyer salón de exposiciones, etc., y el gran restaurant del piso principal que constituirá sin duda el más espléndido local de Barcelona.

La entrada popular será por la verja de la derecha, teniendo á su disposición en gran jardín circular, «bars» galerías de paseo, etc.; de modo que á la magnificencia de la parte rica del edificio no desmerecerá la parte más modesta, pero siempre suficiente á satisfacer cuanto pueda pedir el espectador en cuanto á comodidades y estancia agradable.

Este sistema de dividir la sala de espectáculos en dos partes resuelve el problema de la mútua conveniencia y ha sido ya puesto en práctica con éxito en *The Empire* de Londres.

El sistema de aeración ha sido expertamente resuelto conforme á los últimos recursos de la higiene y además el «Kursaal» estará dotado de un ingenioso sistema de techo móvil que permitirá dejar el edificio perfectamente descubierto.

La cabida del teatro es de 4.200 localidades: mayor que la del Liceo.

El escenario de 12 metros de boca por unos 20 de fondo tendrá un servicio eléctrico perfecto; será un verdadero modelo de mecanismo escénico moderno y estará dotado de todos aquellos servicios que para si quisieran escenarios como el de la gran ópera de París y otros entre los mejores.

Una de las curiosidades será el *foyer de la danse*, que estará decorado con mayor riqueza todavía que el de la Gran Ópera de París; no será público, sino reservado á una parte de los accionistas y no constituirá, como pudiera suponerse, un sitio de escarceos galantes, sino una verdadera Exposición de curiosidades y documentos de la Historia del Teatro.

La mejor sociedad y las familias se considerarán ciertamente contentas de tener un teatro completamente á su alura y del cual podrá hacer un sitio de reunión predilecta.

La construcción comenzará en breve bajo la inmediata dirección del coautor del proyec-

to D. José Plantada y Artigas, arquitecto del municipio barcelonés.»

Estos son los datos que nos facilitó la dirección de nuevo teatro. Y nosotros, que tantas veces, y con harta razón hemos abogado porque Barcelona pudiera tener un teatro moderno y aislado, todo él construido dentro de las reglas de la Belleza, hacemos votos porque sea pronto una realidad lo que anoche se nos presentó como una encantadora promesa.»

## CRÓNICA TEATRAL

En el Principal

### EL BUM-BUM DEL POBLE

José Vázquez, el celebrado autor de «Les trifolques de ca'n Cosme», de aquel original y chistoso juguete «Un tren de pasatges», cuyas representaciones contáronse por éxitos, ha triunfado nuevamente en la escena con su última producción «El bum bum del poble», estrenada en este teatro con toda fortuna en la noche del domingo próximo pasado.

Es la nueva obra del Sr. Vázquez una linda y graciosa comedia en tres actos, escrita en un catalán castizo, puro; una ratificación de las excelentes cualidades que para cultivar con provecho la escena catalana y particularmente en tono jocoso, concurren en el autor de «El bum-bum del poble» que sin echar mano á escabrosos asuntos ni á efectismos, acredita una vez más su espíritu verdaderamente observador, desechando como tal lo artificioso, haciéndose únicamente en sus comedias de la verosimilitud, de la verdad de la vida de los pueblos, que es lo que más se refleja en el graciosísimo y fluido diálogo de la obra estrenada el domingo.

Su título no puede estar más plenamente justificado ni más en armonía con el asunto que en ella se desarrolla. «El bum-bum del poble», esto es, el chismorreo de la gente, los obligados dimes y diretes entre los habitantes de pequeños lugares, el afán, á falta de otros asuntos más importantes que ventilar, de indagar la vida y milagros del vecino, el cuentar de *fulana* esto, de *zutana* aquello, es con lo que el Sr. Vázquez forma escenas muy animadas é irremisiblemente cómicas, salpicadas con una colección de chistes ingeniosamente del público y convertirla en agradables y espontáneas sonrisas.

Mas, como no todo debe reducirse á distraer al concurso, el Sr. Vázquez ha preparado un final que aún mismo tiempo que sorprendente es notable por la manera perfecta con que aparece combinado.

De aquel continuo hablar de la gente resulta herida la honradez de una muchacha, la protagonista de la obra, que no ha tenido otra desgracia que haber nacido bonita y agraciada y cuyo cariño se disputan cuatro mozos del pueblo, y ahí está lo intenso, lo hermoso de la escena cuando ella, con una entereza rayana en la valentía de que todos nos sentimos poseídos cuando somos víctimas de falsas imputaciones, se defiende y deshace una á una aquellas especies echadas á volar por el pueblo y que intentan á su reputación, sin duda por uno de los pretendientes impulsado por el despecho de no haber podido saciar los deseos nada buenos que abigara. Este final, lleno de realidad, no necesita recomendación, pues por sí solo presentados con la pulcritud con que lo hace su autor, logra atraerse la atención toda del auditorio, ya que la intensidad de aquellas escenas vigorosamente trazadas llegan á producir cierta emoción en el público, que la manifiesta desbordándose en aplausos al caer pausadamente el telón.

La interpretación fué muy aceptable escuchando en ella justos aplausos las Sras. Rubio, Gotarredona y Gandía, distinguiéndose notablemente la segunda por la manera acabada con que declamó el papel á ella encomendado.

Muy bien los Sres. Lleal, Torres, Sinca, Puntós, Baradat (hermanos), Lerín y demás intérpretes.

Autor y artistas fueron llamados al final de cada acto y de la obra distintas veces al palco escénico, cosechando profusión de aplausos; y aún que á ellos unió el mio sincero, hoy tengo especial satisfacción en reiterárselo, especialmente al Sr. Vázquez, felicitándole así mismo muy cordialmente por el feliz éxito que ha obtenido su nueva producción.

K. CHUPIN.

## Locales y provinciales

Hoy se cumple un año de la catástrofe ferroviaria acaecida en el puente sobre la riera de Riudecañas.

En tan luctuosa fecha elevamos nuestras oraciones de Todopoderoso por el descanso eterno de los desgraciados que hallaron prematura muerte en tan sangrienta catástrofe.

Por cuenta del Ayuntamiento de Camorils se celebrarán el día 26 misas de *requiem* á las que se proponen asistir varios de los individuos pertenecientes á la familia Baviera.

El día 2 del próximo mes de Diciembre á las doce, se celebrará en el Salón Capitul de las Casas Consistoriales y bajo la presidencia del señor alcalde, el concurso para la ejecución de las obras de construcción de bordillos y cintas en la calle de Pons Icart, desde la calle de la Unión á la de Mendez Núñez, cuyas condiciones facultativas y económicas y presupuesto del expediente, se hallan de manifiesto en la Secretaría municipal.

El Concurso será en pliego cerrado, sirviendo de tipo máximo la cantidad de 1.449 pesetas. Como fianza provisional deberá constituirse en depósito en la Caja municipal la cantidad de 72 pesetas 45 céntimos, equivalentes al 5 por 100 del presupuesto de contrata, que se elevará á 144 pesetas 90 céntimos, equivalentes al 10 por 100 en concepto de fianza definitiva después de los diez días de haberle adjudicado el remate.

Las obras deberán ser terminadas en el plazo de 30 días laborables, abonándose su importe en dos plazos: el primero, la mitad de la cantidad porque se haya adjudicado el remate al recibir provisionalmente las obras y el segundo ó sea el resto después de la recepción definitiva.

Todo cuanto no se halle previsto en las condiciones del expediente de concurso el rematante se ajustará á lo prevenido en la Instrucción de 24 de Enero de 1905.

Las proposiciones deberán extenderse en papel sellado y ajustarse al modelo oficial.

Por la Caja de Recluta de esta capital se han expedido los pases y certificados de redención de la milicia á la misa Salvador Perez Llorca, de Vilaseca; Benito Pons Benet, de Puigtiñós; José Paris Solé, de Alcover; José M.<sup>a</sup> Morera Baradat, de Tarragona, y José Rovira Molas, de Vilabella.

Estas redenciones, como muchas otras, han sido ultimadas por el antiguo y acreditado «Centro barcelonés de Quintas», al cual dichos individuos, concurrentes al actual reemplazo, habiéndose inscrito por la cantidad de 750 pesetas.

Asociación que su engrandecimiento depende del favor del público y que así cumple sus compromisos, no necesita la obligada propaganda para seguir por el derrotero trazado, ya su mejor fama consiste en la confianza de que goza en España entera el «Centro Barcelonés», cuya delegación en esta ciudad ostenta nuestro apreciable amigo, D. Sergio de Nicolau.

El citado Centro que desde su fundación viene anualmente facilitando nuevas ventajas á sus suscriptores, en las modificaciones introducidas en el presente, además de ser todas ventajosísimas figura en ellas la de que los mozos á la misma asociados no tendrán que entregar el capital depositado hasta que el «Centro barcelonés» les haya redimido, condición ésta que acrecienta el prestigio y formalidad que en todos los contratos imprime el «Centro Barcelonés».

La Tesorería de Hacienda de la provincia ha señalado para hoy los libramientos de pagos siguientes:

D. Ramón Garzón, 47.603'92 pesetas.  
D. Roberto Carrillo, 609'24.  
Sr. Depositario pagador, 176.869'80.

En virtud de algunas reformas que se proyectan en el servicio de Correos, se suprimirá el cargo de peatón de Rocafort de Queralt, á Vallfogona, y en cambio se creará una cartaría en Vallfogona de Riucorp y un peatón de Rocafort de Queralt á Forés y Passanet.

Reforma tan beneficiosa, como la de que se trate, solo costará al Estado 91 pesetas, resultado del balance entre las supresiones y las creaciones.

En el cinematógrafo Las Nevedades se exhibirán hoy las siguientes películas:  
 Corrida de toros en Valencia por Gallo, Machaco y Bomba.  
 El mejor día de la vida.  
 Malditos suegros.  
 Aventuras galantes, y otras de novedad.

El domingo último, por la tarde, se celebraron en Barcelona, en el Velódromo de las Arenas, unas carreras de bicicletas, en las que tomaron parte el joven ciclista dertosense Jaime Durán, el Grande Piard, campeón del mundo y Michelis, campeón belga.  
 Véase lo que de ellas dice un colega de aquella ciudad.

«Con mucha animación se celebraron ayer tarde en el Velódromo de las Arenas las carreras anunciadas.

En la primera internacional, 1.000 metros, corrieron Etienne, Soum, Touron y Gramona; pero, por haber chocado las máquinas de Soum y Touron, éstos cayeron al suelo, retirándose el último y quedando la lucha empeñada entre los tres corredores restantes. Llegó el primero Etienne y el segundo Gramona. Terminada la carrera, pasó Soum a la enfermería, en donde ya estaba Touron: ambos sufrieron erosiones de poca importancia.

El match-revanche entre Piard, Michiels y Durán era de tres pruebas de 1.000 metros cada una y clasificación por puntos. Llegó primero a la meta en tres pruebas Durán, que fué el vencedor; el segundo premio lo obtuvo Michiels, que llegó el segundo en las vueltas primera y tercer, quedando en tercer lugar Piard, que solo llegó el primero en la segunda prueba. El campeón de España venció, pues, ayer, al campeón del mundo, Piard, y al campeón belga, Michiels.

En la segunda Internacional ganó el primer premio Soum, el segundo Rubio y el tercero Quirante.

En la carrera de primas, ganó la primera, tercera y última Etienne y la segunda Soum. Revelli y Escoda ganaron por el orden con que se citan los premios de la carrera de motocicletas.

Salieron ocho corredores a la pista para disputarse los premios del Gran Handicap Internacional, ganando el primero Durán, el segundo Piard y el tercero Gramona.

La carrera de medio fondo fué muy disputada. Por haber sufrido averías el motor que entrenaba a Durán, éste siguió al que entrenaba a Alric; pero, como viera que adelantaba Rubio se puso detrás de él y en la última vuelta dejó el embalaje y llegó primero, siguiéndole Rubio, y después Alric, que ganaron los premios por este orden.

Todos los corredores fueron muy aplaudidos, especialmente Durán, pues las carreras resultaron empeñadas.»

Reciba una vez más el joven Durán nuestra enhorabuena.

Por la guardia civil de Mora de Ebro ha sido detenido y puesto a disposición de las autoridades judiciales Antonio Oliva, a quien se supone autor de un delito de estafa.

Con el fin de despedirse de sus numerosas relaciones y acompañar a su familia a Lérida, de cuya Audiencia provincial ha sido nombrado fiscal de S. M., ha permanecido breves días en Tarragona el digno e ilustrado Magistrado que ha sido de esta Audiencia don Manuel Lardiez.

Sentimos la ausencia de tan cumplido caballero y celoso funcionario.

El señor gobernador civil ha aprobado el Reglamento por el que ha de funcionar el Sindicato Agrícola de Maspujols, recientemente constituido.

Por la aplaudida compañía que actúa en el Teatro Principal (Ateneu de Tarragona), se está ensayando una hermosa comedia en cuatro actos denominada «Raffles», que seguramente causará admiración la noche de su estreno.

Para las tres de la tarde del día 27 de los corrientes ha sido convocado a sesión el Consejo provincial de Agricultura y Ganadería, que presidirá el Il.º señor Jefe de Fomento, D. José Elias de Molins.

**RÓTULOS ESMALTADOS**

Ovalos, bandas y rectángulos.—Numeraciones para casas, teatros, foudas, colegios y hospitales.—Etiquetas para fabricantes y constructores.—Placas de Calle.—Letras sueltas sobre cobre para pegar en cristales y sobre hierro con sombra a dos tintas para grandes letreros.—Distintivos para Sociedades, etc. etc.—Cartelones artísticos para anuncios.

Recibe encargos Ramón Huguet Jacoba, paseo San Antonio, núm. 14 (Miramar).

La Junta del «Ateneo tarraconense» ha adquirido dos aparatos «Minimax», contra incendios, los cuales se colocarán en sitio conveniente para su rápido y eficaz funcionamiento, para el caso de ser necesarios.

En Riudoms ha fallecido el vecino D. José Rovira, que contaba la respetable edad de 101 años.

De regreso de la corte ha llegado a esta capital D. Manuel Maese, ingeniero jefe director de las Obras del puerto.

De primera convocatoria esta tarde debe reunirse en sesión el Excmo. Ayuntamiento de la capital.

Se han suspendido hasta el 1.º del próximo Diciembre los trabajos del empadronamiento de cédulas personales.

**Boletín Religioso**

SANTOS DE HOY.—Sta. Catalina vg. y mr.  
 SANTOS DE MAÑANA.—Stos. Amador y Conrado ob.

**CORTE DE MARÍA**

Hoy se hace la visita a Ntra. Sra. de la Asunción en la Catedral.

**ORACIÓN DE LAS CUARENTA HORAS**

Empieza en la iglesia de M. Descalzas. Su Divina Majestad se tendrá de manifiesto por la mañana de ocho a once celebrándose las misas de exposición y reserva. Por la tarde desde las tres y cuarto a siete.

**CULTOS PARA HOY**

Santísima Trinidad.—A las cinco y media de la tarde Rosario y mes de las Almas.

San Miguel del Plá.—Todos los días durante la Misa de siete, se hará el piadoso ejercicio del mes consagrado a las almas del Purgatorio.

**CULTOS DE MAÑANA**

Sagrado Corazón.—Festividad de los Desposorios de la Santísima Virgen con San José.—A las ocho Misa cantada en el altar del glorioso Patriarca. Durante la Misa de siete y media continúa la Novena en honor de San Francisco Javier, con los Padre nuestros y gozos cantados.

**Sección oficial**

**Registro civil**

**Inscripciones verificadas en el día de ayer**

NACIDOS.—Ramona Bargadá Orts, Domingo Mora Vivo, Francisca Brell Martí, Josefa Sugrañes Mallol, Josefa Rovira Icart, Magin Recasens Montesinos.

FALLECIDOS.—Ramona Rossell Brull, San Olegario, 3, (13 años).

MAT. MONIOS.—Ninguno.

**Sección comercial**

**Movimiento del puerto**

**EMBARCACIONES LLEGADAS AYER**

De Valencia v. Anselmo, de 776 ts., c. Prida, con efectos, consignado a los Sres. Hijos de B. López.

De Barcelona v. inglés Sea Belle, de 1.327 ts., c. Frushuan, con carga general, consignado a los Sres. Mac-Andrews y C.ª

De Avilés v. Carmen Roca, de 1.352 toneladas, c. Costa, con carbón, consignado a D. Matías Mallol.

De Hamburgo y Barcelona v. inglés Cortés, de 933 ts., c. Taylor, con tránsito, consignado a los Sres. Mac-Andrews y C.ª

**CENTRO BARCELONES QUINTAS**

Dirección general: Carmen, 42, 1.º Barcelona

Los mozos de la próxima quinta pueden abonarse al CENTRO BARCELONES por la cantidad de

**SETECIENTAS CINCUENTA PESETAS**

después de quedar garantida con su redención militar la responsabilidad de los excedentes de cupo que sean llamados para cubrir bajas.

Depósitos donde quieran los interesados ann en el mismo pueblo de su residencia.

El dinero no ha de desembolsarse hasta el mes de Agosto del año del sorteo.

Para informes y contratos a nuestro Delegado en Tarragona **D. SERGIO DE NICOLAU**, Rambla de Castelar, núm. 27, 1.º, 1.ª

**OCASION GRANDES REBAJAS TODOS LOS ARTÍCULOS A PRECIO DE FABRICA**

Camisetas, calzoncillos, medias, calcetines, toallas, guantes, bordados, puntillas, frivolidades, galones, tren-cillas, nubes, botones, cuellos, puños, jabones, esencias, polvos, gran surtido de gemelos, peines, monederos, etc.

**NO COMPRAR SIN VISITAR ESTA CASA VENTAS AL CONTADO**

Tienda de Ramón Abelló.—Conde de Rius, 10

De Huelva y Valencia v. Játiva, 793 t., c. Tonda, con efectos, consignado a D. Román Musolas.

**DESPACHADAS**

Para Barcelona v. Anselmo, con tránsito.

Para Londres y esc., v. Sea Belle, con efectos.

Para Hamburgo y esc., v. Cortés, con efectos.

Para Génova y esc., v. Játiva, con efectos.

**Sección telegráfica**

Madrid 24.

**Las elecciones de Valencia**

Los primates del partido carlista han afirmado que no presentarán candidato en las próximas elecciones parciales de diputados a Cortes por Valencia.

Se asegura que el Sr. Soriano ha presentado a sus amigos de Valencia una lista con los nombres de los señores Barranco, Félix Latorre, Leonar de Ortega y Julio Milego, para que de ellos designen los candidatos en las próximas elecciones. Se dice también que en Valencia algunos elementos patrocinan la candidatura del doctor Moliner.

**Sellos robados**

En un registro que los inspectores de la Compañía Arrendataria de Tabacos verificaron en un estanco de la calle de Serrano, fueron descubiertos algunos millares de sellos que según parece proceden de un robo de efectos timbrados perpetrado en la Casa Correos de Sevilla hace algún tiempo.

Los inspectores se incautaron de los sellos e interesaron la detención del estanco.

Se dice que en el asunto están complicados algunos reclusos de la Cárcel Modelo. Ha sido cerrado el estanco.

**Bolsin** Barcelona, 24.

Después cierre, corro última hora:  
 Interior fin mes, 83'50.  
 Id. próximo, 00'00.  
 Acciones Norte, 73'90.  
 Alicante, 93'40  
 O. enses, 00'00.  
 Colonial, 00'00.

IMPRENTA LLORENS, GIBERT Y CABRE

**Sucursal Luis Trinchet**

CASA FUNDADA EN 1885

Gran Premio en la Exposición Universal de Chicago de 1893.

Gran surtido en sombreros y gorras.—Especialidad para el clero.—Birretes para la Magistratura y Facultades.—Teresianas y roses para el Ejército.—Tricornios para la Armada.—Solideos y Bonetes.

Talleres: calle Sta. Ana, 9, Barcelona 28, Conde de Rius, 28.—Tarragona.

**NOVEDADES**

Laneria, Sederia, Lenceria, Pañeria, Peleteria, Géneros de punto, Algodones fantasía, Alfombras, Tapiserias, Mantas de lana y de algodón y Paraguas.

Esta casa participa a su clientela y al público en general que ha recibido grandes existencias de géneros de la más alta novedad propia para la presente temporada los cuales se detallarán a precios de fábrica.

**Manuel Llauradó**

San Agustín, 19.—Tarragona

«Ocasión!! Traje caballero, 15 ptas.

«Ocasión!! Corte gabán, 14 ptas.

**PRECIO FIJO**

